
Consiglio di Sezione del 27 marzo 2025 
 
Presenti: 
Andrea Contu 
Sabyasachi Siddhanta 
Francesco Murgia 
Andrea Lampis 
Marcello Lissia 
Angelo Loi 
Matteo Serra 
Michele Verdoglia 
Francesca Mainas 

Lorenzo Mirasola 
Francesca Dordei 
Matteo Cadeddu 
Maria Assunta Lecca 
Giulia Manca 
Corrado Cicalò 
Walter Bonivento 
Mauro Arba 
Daniele Mura 

Bruno Golosio 
Viviana Fanti 
Cristian Pisano 
Carlo Flore 
Marcellino Tuveri 
Luigi La Delfa 
Marco Caboni 
Paola Musu 
Giacomo Maria Galimberti 

 
Il consiglio inizia alle ore 11:11 
 
Relatore: Alessandro Cardini 
 
Comunicazioni del Presidente: 
 

− Attilio Sequi è il nuovo Direttore Generale. 
− Giuseppe Telesca è il nuovo Direttore Affari e Finanza, sostituisce la Fiori. Telesca 

arriva dall’Agenzia delle Entrate. 
− MUR: Il disegno di legge sul preruolo è ancora in discussione nelle varie commissioni, 

ma la Bernini punta a portarlo a termine. Sono in corso interventi da parte di CRUI, 
COPER e della senatrice Cattaneo per sbloccare il disegno di legge – Da Tempo 
Determinato a Tempo Indeterminato 

− Bando MUR: I vincitori dovrebbero iniziare il servizio entro metà maggio, in vista della 
milestone del PNRR (metà giugno). L'INFN ha vinto 5 contratti di ricerca: 2 al nord e 3 al 
sud, per progetti in ATLAS, CMS, ALICE, teorici ed ET. Matteo Cadeddu chiede chi ha 
selezionato i 20 che si sono candidati. Per i vincitori, potrebbe esserci un contratto 
“parasubordinato” (non si capisce a cosa si riferisca esattamente), ma finora non c'è 
stata una posizione chiara da parte del Ministero della Funzione Pubblica e del 
Ministero del Lavoro. 
 

Il Consiglio si interrompe a causa di una sovrapposizione di prenotazioni dell’aula per errore 
del sistema di prenotazione. 
A beneficio degli studenti che devono seguire una lezione, si cede l’aula e ci si reca in Sala 
Riunioni per proseguire il Consiglio. 
 
MUR: 
 

− Sono stati creati 2 Gruppi di Lavoro su tecnologie quantistiche. 
− Rinviato il Bilaterale con il Ministero della Ricerca francese. 
− Bilaterale in Canada: incontri con il National Research Council, visita CFI e incontro 

con società che si occupa di reattori nucleari. 
− EPR: rinnovo presidenti e CDA in corso, manca presidente ENEA e INGV. 
− Scadenza Presidenza CNR ad aprile: la Bernini informerà su eventuale nuova call. 



− Presidenza ENEA: Mariotti da ufficializzare, mentre per MIMIT, in attesa di un sostituto 
di Picozza. 

− Supervisione dei progetti europei EPR/Università avviata. Pare che il momento PNRR ci 
abbia reso più deboli nella partecipazione, siamo stati superati dall’Olanda che conta 
circa 14mln di abitanti. 

 
Ai LDGS ancora problema con l’acqua, per il piano di intervento non è ancora chiaro quando 
inizieranno i lavori anche se il rapporto col commissario ora è migliorato. 
 
In relazione a Darkside c’è stata una review NSF – ottimismo, non ci sono criticità. 
 
Per quanto riguarda URANIA e TPC ci sono criticità – Tempi stretti e pochi fondi 
Interviene Walter Bonivento sui punti critici Manpower. 
In alcuni laboratori sono stati licenziati dipendenti a tempo indeterminato selezionati tra gli 
ultimi assunti a causa dei tagli. Bonivento informa che ieri Trump ha annunciato un ulteriore 
taglio. 
 
ET: 
BGR @ EGO la scorsa settimana. Stavolta il MUR è stato molto duro quando l’Olanda è 
intervenuta per  tentare di postporre la timeline -  il motivo è che sono concentrati sul 
triangolo, presentano sempre le stesse slide e gli stessi documenti. 
Deciderà il BGR, un organismo politico rappresentanti della ricerca. 
 
Relativamente a Rocksoil, il lavoro di progettazione va avanti, a breve avremo stime 
costi/tempi. 
Entro il mese verrà finalizzato il disegno ottico “L”, entro maggio il “triangolo” – NON si devono 
scavare TUNNEL aggiuntivi. 
Da sistemare il documento di impatto economico fatto dall’economista Guiso – documento 
riassuntivo non ancora pubblicato. 
Emirati Arabi sarebbero una valida alternativa all’Olanda extra UE – i soldi li hanno. 
Presentazione Sassonia – il Governo Tedesco deciderà che sito supportare. 
Evento ET in Sardegna – esito decisamente positivo, la Todde presente a tutti gli eventi. 
Intervento di Cicalò, dispiaciuto per non essere stato informato, era fruibile anche dalla 
piattaforma Zoom. 
Andrea Contu si rende disponibile per inviare le istruzioni per iscrizione su ET-ITALIA. 
E’ in corso la riorganizzazione di Ego e Virgo. 
 
CERN: 
Vista della Meloni organizzata all’ultimo momento, Zoccoli è volato dal Canada per essere 
presente. La Premier molto contenta, si spera abbia qualche impatto sui finanziamenti al 
CERN. 
Il 24 o il 26 giugno ci sarà il Simposio strategy a Venezia, consigliabile prenotare con largo 
anticipo per altri eventi che si terranno in contemporanea. 
 
PNRR: 
Più o meno in linea, le attività procedono – la visita dei revisori MUR è andata molto bene. Il 
Direttore ringrazia per il lavoro svolto dal personale amministrativo a supporto del PNRR. 
 



Terza Missione: 
Breve intervento di Pierluigi Paolucci: 60 su 100 gli studenti iscritti al summer camp, ma molti 
provengono dal Nord – Viviana Fanti interviene informando che gli studenti sono spesati di 
tutto fatta eccezione del viaggio – informa inoltre che i docenti hanno contestato le date. 
 
VQR: 
tutti gli accreditati riceveranno mail – Francesco Murgia interviene dicendo che è importante 
non la risposta quanto fare ciò che è richiesto nella mail. 
 
Sempre sul PNRR viene mostrata una slide sul PNRR 
In sintesi: 
 
È fondamentale dare priorità alle gare PNRR in AC (aggiudicazioni, contratti, verifiche), poiché 
siamo al limite con le gare rimanenti. Non ci saranno ulteriori proroghe, ma sarà possibile 
pagare fatture dopo la scadenza. 
 
È necessario essere rapidi con gli ultimi pagamenti e rendicontazioni. 
 
Gare sopra-soglia: fermo su nuove gare, tranne per progetti con scadenza 2026. 
 
Gare sotto-soglia: attenzione a farle partire. 
 
Le rendicontazioni sono aumentate solo di 2,5 milioni (da 130,3 a 132,8 milioni), troppo poco. 
Serve accelerare. 
 
Audit MEF su MUR per le procedure PNRR, con riunione il 26/4 per verifiche e possibili 
miglioramenti delle procedure INFN. 
 
L’importanza di seguire la procedura per archiviare la documentazione nel repository per 
audit futuri. 
 
KPI: autovalutazione in corso, con risposte da quasi tutte le I.R., utilizzate per migliorare i 
parametri. 
 
2025: La velocità sarà un parametro fondamentale quest’anno. 
 
Pasqualucci ha presentato la novità dei Piano Triennale Informativa: autenticazione a doppio 
fattore, Dematerializzazione, Acquisti sicuri, utilizzo Intelligenza artificiale anche nel lavoro 
quotidiano. 
 
Carletti ha parlato dei nuovi Contratti di Ricerca, anche se non si capisce esattamente di che 
tipo di contratti si tratti, sono chiari gli importi, ma non è chiaro il trattamento contributivo, se 
si tratti di lavoro subortinato, o parasubordinato. 
Si tratta di un contratto biennale, rinnovabile fino ad un massimo di cinque anni. 
L’università ha già approvato il regolamento. 
 
Nuovo disciplinare missioni, lunga discussione sul fatto che il personale con disabilità può 
essere accompagnata ma solo da personale INFN. Implicazioni da discutere. 



Intervento da parte di Francesca Dordei, si sta discutendo se bandire 60 posizioni per 
ricercatori da qui al 2030. 
 
Approvate alcune delibere di nostro interesse tra cui: 

− assegnata una borsa di studio a Cagliari 
− proroga contratti a tempo determinato per Galimberti, Lampis e Loi 
− approvato disciplinare sul trattamento di missione del personale INFN 

 
Andrea Lampis prende la parola per illustrare come si sono svolti i lavori di preparazione della 
Camera Pulita, mostra slide con foto della stanza prima dei lavori e dopo i lavori. 
La ditta incaricata ha lavorato molto bene, in 10 giorni ha tirato su le pareti. 
 
Carlo Puggioni era assente, ma ha lasciato slide su nuovo sito web Yodeck per gestire lo 
schermo da remoto. 
Da capire come gestire anche il flusso di informazioni. 
 
Marcellino Tuveri informa sulle attività dell’Officina Meccanica. 
Mostra l’afferenza del personale dell’officina ai vari progetti. 
Parla della capacità di progettazione. 
 
La macchina a controllo numerico ha ripreso vita. 
Deve essere migliorata la pianificazione delle lavorazioni in officina ed è necessario stabilire 
le modalità di richiesta delle lavorazioni per non ritardare il completamento delle stesse. 
Si auspica un incontro con i responsabili dei gruppi ecc. per stabilire come fare le richieste. 
Il servizio auspica l’acquisto le nuove attrezzature. 
 
Arrivata nuova circolare dell’ispettorato del lavoro per la verifica delle macchine acquistate 
prima del 1996 al fine di verificare che rispettino i requisiti di sicurezza quindi necessario fare 
un check delle nostre macchine. 
 
Il consiglio si conclude alle ore 13. 
 
Verbalizzatore: 
Annalisa Cocco 
Paola Musu 
 


